
МОНИТОРИНГ 

публикаций региональных, краевых, городских и районных газет, 

телевизионных каналов о работе 

Думы Ставропольского края с 28 июля по 4 августа 2017 года 

 

За период с 28 июля по 4 августа 2017 года деятельность краевой 

Думы и депутатов была освещена в 18 публикациях СМИ (без учѐта 

поздравлений). 

31 июля в Думе СК прошло очередное еженедельное рабочее 

совещание депутатов и руководителей подразделений аппарата краевого 

парламента под председательством Геннадия Ягубова, написала газета 

"Ставропольская правда", № 82 от 1 августа.  

Несмотря на каникулы, комитеты продолжают подготовку 

законопроектов, работают с обращениями граждан. Глава комитета по 

экономическому развитию, собственности, инвестициям, курортам и туризму 

Валерий Назаренко напомнил, что в связи с вступлением в силу 

федерального закона о курортном сборе депутаты приступили к разработке 

аналогичного регионального закона. Как уже сообщалось, Ставрополье 

попало в число четырех пилотных регионов, где этот нормативный акт 

заработает в первую очередь. Продолжается подготовка материалов, которые 

будут представлены в рамках Дней Ставропольского края в Госдуме. В 

частности, депутаты прорабатывают законодательную инициативу о 

внесении изменений в Федеральный закон "Об обязательном медицинском 

страховании". Парламентарии примут участие в мероприятиях, посвященных 

Дню Воздушно-десантных войск в ряде городов края. Председатель Думы 

края Геннадий Ягубов попросил поздравить всех причастных к этому 

празднику в своих избирательных округах. Комитет по аграрным и 

земельным вопросам, природопользованию и экологии готовится к 

совещанию о мерах по предупреждению ЧС, учитывая опыт майского 

паводка: провести его планируется в Минераловодском городском округе 10 

августа. Первый заместитель председателя ДСК Дмитрий Судавцов 

напомнил о том, что с 1 августа начнется проверка готовности школ к новому 

учебному году, и попросил коллег принять в этом активное участие, а также 

не пропустить ежегодные августовские педагогические советы.  

 

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 
26 июля в селе Крымгереевском Андроповского района состоялось 

торжественное открытие обновлѐнного Дома культуры. Как написала газета 

"Призыв", № 54 от 29 июля, в мероприятии приняли участие депутаты Думы 

Ставропольского края Игорь Николаев и Николай Мурашко. Гости 

поздравили жителей с замечательным событием, поблагодарили их за 

активность и неравнодушие. Дом культуры всегда играл значительную роль в 

жизни жителей Крымгереевского. Здесь собираются сходы, на которых 

решаются важные для поселения вопросы, отмечаются торжества, проходят 

праздничные мероприятия. Это основная площадка для проведения 
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организованного досуга, место встреч и развития творческих способностей. 

Выполненный ремонт поможет Дому культуры функционировать на полную 

мощность. Сегодня в клубных формированиях различной направленности 

занимается свыше 180 жителей села разных возрастов и поколений.  

26 июля депутаты Думы Ставропольского края И.О. Николаев и 

Н.А. Мурашко также приняли участие в рабочей поездке главы 

Андроповского муниципального района Н.А. Бобрышевой в крестьянско-

фермерское хозяйство Г.К. Сабынина в селе Крымгереевском, сообщила 

газета "Призыв", № 54 от 29 июля. В течение ряда последних лет это КФК 

занимает лидирующие позиции по намолоту зерновых. Современная техника, 

передовые технологии выращивания зерновых культур, высокие урожаи 

позволяют находиться данному предприятию в числе лучших в районе.        

В Ессентуках полным ходом идѐт реконструкция Парка Победы. Как 

сообщил телеканал "Своѐ ТВ" от 31 июля, работы ведутся в рамках проекта 

"Единой России" "Парки малых городов". Для ознакомления с ходом работ 

город посетили члены Общественного совета федеральной программы. В их 

числе и депутат Думы Ставропольского края Юрий Ходжаев. Глава города 

Александр Некристов подробно рассказал участникам о ходе выполняемых 

работ, акцентировал внимание, что всѐ идѐт в строгом соответствии с 

графиком и заверил, что все работы будут завершены ко Дню города.  В 

сюжете отмечалось, что все работы ведутся под строгим контролем 

Общественного совета. Как рассказал Юрий Ходжаев, тщательный 

общественный контроль является обязательным условием при реализации 

всех партийных проектов "Единой России".    

28 июля в Ставрополе прошла акция по уничтожению наружной 

рекламы наркотиков, организованная депутатом Думы СК Николаем 

Новопашиным, написала газета "Левокумье", № 58 от 1 августа. 

Активисты прошли по улицам города, закрасили номера телефонов, 

граффити на стенах домов и подъездов, рассказали людям о смертельной 

опасности, которая скрывается за непримечательными надписями в виде 

хештегов и веб-адресов. В антинаркотическом рейде приняли участие 

представители различных некоммерческих организаций, лидеры 

общественных движений, священнослужители, предприниматели, 

спортсмены, школьники, студенты и волонтѐры организации. В сюжете 

телеканала "26 регион" от 31 июля Николай Новопашин высказал 

уверенность, что совместными усилиями можно если не прекратить продажу 

запрещѐнных веществ, то хотя бы ограничить еѐ. А следить за появлением 

новых рекламных надписей, по мнению депутата, должны все – от 

председателя ТСЖ до специалистов Роскомнадзора.  

28 июля "Ставропольская правда" отметила большой юбилей – ровно 

сто лет назад вышел первый номер газеты. Газета "Ставропольская 

правда", № 82 от 1 августа написала, что торжественная часть 

мероприятия, посвященного 100-летию, прошла в гостеприимных стенах 

краевого Музея изобразительных искусств. Журналисты "Ставрополки" с 
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особым теплом встречали ветеранов издания, давних друзей газеты и, 

конечно, читателей. Звучали популярные песни советской эпохи, 

поздравительные речи, было много подарков. Участие в мероприятии 

приняли и депутаты Думы края, которые тоже становятся нередкими 

героями газетных публикаций. Теплые слова поздравлений прозвучали от 

первого заместителя председателя ДСК Дмитрия Судавцова, а также его 

коллег Владимира Трухачѐва, Игоря Андрющенко и Петра Марченко. 

Они вспомнили богатую историю газеты, отметили, что во все времена к 

журналистам относились с большим уважением, что и сегодня коллектив 

редакции отличается высоким профессионализмом. "На протяжении века 

жители Ставрополья узнают о жизни края со страниц газеты. За 100 лет 

произошло много перемен, но неизменно одно: "Ставрополка" всегда 

оставалась источником достоверной информации", – отметил Дмитрий 

Судавцов. В сюжете телеканала "Своѐ ТВ" от 31 июля Дмитрий 

Судавцов, рассказал, что именно достоверность публикуемой информации 

позволяет газете сохранять доверие читателей. Владимир Трухачѐв также 

отметил, что в газете сегодня есть всѐ, что нужно читателям разных 

возрастов и всем, кто хочет сделать Ставропольский край лучше.  

Ставропольские депутаты предложили пересмотреть порядок и 

условия предоставления участков под строительство многоквартирных 

жилых домов и внести изменения в федеральное законодательство, 

сообщила "Российская газета" в приложении "Экономика Северного 

Кавказа", № 168 от 1 августа. Еще одна совместная инициатива народных 

избранников и правоохранительных органов - установить на 

законодательном уровне запрет на наличный расчет с застройщиком при 

покупке жилья. Ведь отследить движение переданных из рук в руки средств 

невозможно. Все инициативы после доработки направят на рассмотрение 

рабочей группы по вопросам долевого строительства, которая создана в 

Госдуме. "На Ставрополье более тысячи граждан вложили средства в 

строительство и стали жертвами мошенничества. В большинстве 

случаев доказать такие факты и вернуть деньги или получить жилье - 

практически невыполнимая задача, поэтому только совместными 

усилиями можно эту проблему решить",- подчеркнул председатель Думы 

Ставропольского края Геннадий Ягубов. Краевые власти поддерживают 

создание гарантийного компенсационного фонда - соответствующий закон 

недавно принят во втором чтении Государственной думой. В этот фонд 

застройщики будут обязаны перечислять средства, которые пойдут на 

достройку проблемных объектов.  Таким образом, риск для дольщиков 

сведут к минимуму. Однако эта мера защитит тех соинвесторов, которые 

только планируют вступить в долевое строительство. Контролировать 

деятельность компенсационного фонда будет Счетная палата. Застройщика, 

на которого возлагается обязанность довести до ума проблемный объект, 

определят во время конкурса. По словам министра строительства и ЖКХ 
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РФ Михаила Меня, компенсационный фонд будет работать не вместе со 

страхованием, а вместо страхования, так как оно не оправдало ожидания.  

В этом же номере "Российской газеты" была опубликована 

информация о том, что согласно поправкам, внесенным в соответствующий 

краевой закон, с 22 июля 2017 года разрешения на охоту выдаются после их 

предварительного распределения. Для участия в процедуре необходимо 

подать в министерство природных ресурсов и охраны окружающей среды 

края соответствующие заявки. "В случае если охотников, желающих 

получить разрешение, будет меньше или столько же, сколько лицензий, то 

распределение будет вестись в порядке очередности. Если же желающих 

получить разрешение будет больше, то состоится жеребьевка", - сообщил 

министр природных ресурсов и охраны окружающей среды Ставрополья 

Андрей Хлопянов.  

Газета "Ставропольская правда", № 82 от 1 августа опубликовала 

информацию о прошедшей в  поселке Рыздвяном традиционной 

конференции трудового коллектива ООО "Газпром трансгаз Ставрополь". 

Это уже давняя традиция: раз в полгода руководство предприятия 

отчитывается перед многочисленным коллективом о проделанной работе, 

приглашая на встречу представителей филиалов, которые рассредоточены в 

разных регионах Юга России. Основной доклад представил генеральный 

директор ООО "Газпром трансгаз Ставрополь", депутат краевой Думы 

Алексей Завгороднев.  

Газета "Ставропольская правда", № 83 от 2 августа написала о 

завершении патриотической акции в честь 75-летия начала битвы за Кавказ. 

Как было отмечено, основная задача акции, стартовавшей в Ставрополе, 

развертывание Знамени Победы на Наурском перевале (КЧР). В "Эстафете 

поколений, мужества, патриотизма", организованной Ставропольским 

региональным отделением "Боевого братства" при поддержке правительства 

края, приняли участие ветераны войны в Афганистане, студенты СКФУ, 

пограничники Карачаево-Черкесского пограничного управления. На митинге 

с напутствием выступили депутат Думы Ставропольского края В. Лозовой и 

руководитель Ставропольского краевого отделения "Боевого братства" 

Н. Борисенко, пожелавший от имени губернатора удачного восхождения. На 

намеченном месте участники акции закрепили памятную доску и развернули 

огромное полотнище Знамени Победы на месте боев за перевал Наур.   

Побывавшая на Ставрополье с рабочим визитом председатель 

Центризбиркома России Элла Памфилова встретилась в Пятигорском 

государственном университете с представителями общественности и 

лидерами региональных отделений политических партий, сообщила газета 

"Ставропольская правда", № 83 от 2 августа. В их числе были 

председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов, председатель 

краевой Общественной палаты Николай Кашурин и другие известные 

политики. Элла Памфилова ответила на множество вопросов, среди которых 

были вопросы о повышении явки на выборы, применении  муниципального  
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фильтра на региональных выборах, а также участии наблюдателей в 

процедуре голосования. Как подчеркнула председатель ЦИК, основной 

задачей органов власти является обеспечение прозрачности и честности 

голосования, повышение доступности голосования. "Необходимо убрать 

ненужные барьеры и обеспечить максимальную доступность голосования 

для людей, чтобы, зная свои права, они могли их реализовать. Здесь большая 

роль принадлежит региональным властям", – сказала Элла Памфилова. 

Депутаты Думы Ставропольского края приняли участие в 

очередном заседании антинаркотической комиссии при губернаторе 

Ставропольского края. На заседании говорили работе с молодѐжью не только 

на краевом, но и на муниципальном уровне. Для выявления подростков, 

употребляющих запрещѐнные вещества, в краевом минобре разработали 

новый порядок тестирования. Педагоги уже проходят обучение по новой 

методике. В сюжете телеканала "26 регион" от 2 августа было показано 

участие в заседании депутатов Думы Ставропольского края 

Петра Марченко и  Людмилы Редько.    

Газета  "Вечерний Ставрополь", № 30 от 2 августа  опубликовала 

интервью с председателем комитета Думы Ставропольского края по 

казачеству, безопасности, межпарламентским связям и общественным 

объединениям Юрием Гонтарем о работе в Думе Ставропольского края на 

протяжении всех шести созывов.   

В этом же номере газеты "Вечерний Ставрополь" были опубликованы 

слова благодарности депутату Думы Ставропольского края С.К. Чурсинову 

и его помощнице О.С. Бармута за организацию торжественного мероприятия, 

посвящѐнного 10-летию городской общественной организации "Дети войны", 

которое прошло  на базе спортивно-оздоровительного комплекса 

"Пелагиада".  

В газете  "Ставропольские губернские ведомости", № 30 от 2 

августа была опубликована информация о прошедшей 25 июля пресс-

конференции, посвящѐнной итогам Всероссийского форума "Городская 

среда" в Краснодаре и практической реализации федерального партийного 

проекта "Единой России" по благоустройству в регионе. Спикерами встречи 

стали координатор проекта "Городская среда" в Ставропольском крае, 

депутат Государственной Думы от Ставрополья Елена Бондаренко и лидер 

ставропольских "единороссов", председатель общественного совета данного 

партпроекта Геннадий Ягубов. Спикер краевого парламента Геннадий 

Ягубов и главы Ставрополя, Ессентуков и Невинномысска участвовали в 

работе площадки "Общегородские пространства", где шла речь об 

обустройстве площадей, парков, скверов, набережных... Также там 

обсуждался другой партийный проект "Парки и скверы" - в нѐм участвует 

город-курорт Ессентуки, где реконструируется центральный парк. "Та 

территория, где будут созданы максимально благоприятные и комфортные 

условия для проживания, в будущем имеет возможность получить главный 

ресурс - человеческий капитал. И не только за счѐт естественного 
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прироста населения. Ведь туда, где хорошо развита инфраструктура и 

есть рабочие места, переместятся потоки людей из других мест", - 

рассказал Геннадий Ягубов. Другой важный момент - государственная 

стратегия. В принимаемых стратегиях развития городов и сѐл будут 

обязательно прописаны правила благоустройства, без этого невозможно 

архитектурно-строительное планирование. В муниципалитетах нашего края 

эти правила уже прошли стадию публичного обсуждения и должны быть 

утверждены к началу августа. А некоторые проекты уже реализуются с 

учѐтом правил благоустройства, например, в Ставрополе при реконструкции 

Александровской площади к общему виду приводятся фасады зданий. 

Важным аспектом является привлечение общественности на всех этапах 

благоустройства. То есть должны учитываться пожелания населения при 

проектировании территории, и на всех стадиях благоустройства мнение 

граждан тоже должно быть основополагающим.  

На плацу дислоцированного в Ставрополе 247-го гвардейского 

десантно-штурмового Кавказского казачьего полка прошло торжество, 

посвященное 87-й годовщине этого рода войск Вооруженных сил. Как 

написала "Ставропольская правда", № 84 от 4 августа, по сложившейся 

доброй традиции в этот день в полк на торжество пришли не только 

почетные гости, но и члены семей десантников, и простые жители и гости 

краевого центра. Праздничная атмосфера царила повсюду. На территории 

части была развернута "походная" выставка боевой и специальной техники и 

вооружения, снаряжения и амуниции, различных средств защиты, спасения и 

связи. Желающие могли обратиться в передвижной пункт отбора на военную 

службу по контракту. От имени депутатов краевого парламента воинов-

десантников поздравил председатель Думы СК Геннадий Ягубов.  

 

Поздравления, обращения депутатов 
Поздравление Г.В. Ягубова с 100-летием со дня образования газеты 

"Наша жизнь" было опубликовано в газете "Наша жизнь", № 54 от 28 июля.  

Поздравление Г.В. Ягубова с Днѐм Воздушно-десантных войск  

опубликовала газета "Ставропольская правда", № 83 от 2 августа, а также 

сайт телеканала "Своѐ ТВ" от 2 августа. 

Слова соболезнования от имени  депутатов и сотрудников аппарата 

Думы Ставропольского края депутату Игорю Викторовичу Лаврову в связи 

с трагической гибелью  его отца Виктора Георгиевича Лаврова  были 

опубликованы на сайте телеканала "Своѐ ТВ", 1 августа, а также в газетах 

"Ставропольская правда", № 83 от 2 августа,  "МК-Кавказ", № 32 от 2 

августа, "Вечерний Ставрополь", № 139 от 2 августа. Депутаты Думы 

Ставропольского края также приняли участие в траурной панихиде, которая 

прошла 2 августа в краевом театре драмы имени М.Ю. Лермонтова.  


